



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Miércoles 18 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

## POLÍTICA

Renuncia a su cargo **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, para contender por la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, por lo que expresó su agradecimiento al gobernador. Afirmó que los asuntos del sector educativo están atendidos en tiempo y tiene confianza de que ganará la contienda que iniciará el 26 de marzo. (EL)

Cabeza. Este martes **Guadalupe Murguía** presentó su renuncia al cargo de secretaria de educación que venía desempeñando, la funcionaria destacó que se dejan buenas cuentas en la dependencia. (MR)

Demanda el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la Comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología de la LV Legislatura, atención de parte de la secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**, debido a que está citada a comparecer ante la Legislatura el próximo jueves. (EL)

En las instalaciones de la USEBEQ, amigos de la secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez** le organizaron una comida sorpresa a la que asistieron cerca de 500 personas con motivo de su despedida, la cual, bajo una cooperación, costó 60 mil pesos, aseguró **Juan Manuel Cantú Vázquez**, subcoordinador de gestión administrativa. (EL)

Será un proyecto débil el que represente **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, de ser elegida como candidata a presidenta municipal por el PAN, aseguró el diputado perredista, **Martín Mendoza Villa**. (EL)

**Guadalupe Murguía Gutiérrez** es una mujer con la capacidad e inteligencia necesaria para representar al género femenino. Sin embargo, de ahí a que la deje contender su partido, hay mucha diferencia, manifestó la diputada del PVEM, **María de Jesús Ibarra**. (EL)

Cabeza. Con la separación del cargo de la secretaria de educación, hay que esperar los que faltan, dijo el diputado **Miguel Martínez Peñaloza**, que también se prepara para la

designación a la diputación federal para el primer distrito, el cual deseó suerte a la funcionaria en su futuro político. (EL)

Con la renuncia de la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**, funcionarios de todos los partidos y dentro del PAN, hay gente interesada en poner su trabajo al servicio de los demás, a través de su experiencia, dijo el alcalde capitalino **Manuel González Valle**, quien negó que la entrega del proyecto del parque Bicentenario sea una gira de despedida. (EL)

Hoy pide licencia el edil de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, para contender por la candidatura al gobierno del Estado. (EL)

**Jesús Rodríguez Hernández** emitió una carta dirigida a **José Calzada Roviroza** en la que pide seriedad y compromiso con la militancia del PRI si contiende por ser candidato a la gubernatura. (EL)

## LEGISLATURA

Cabeza. El 70% de los legisladores de la LV Legislatura prefirieron atender sus actividades electorales que participar en la glosa del quinto informe de gobierno, declaró la diputada **María de Jesús Ibarra Silva**. (EL)

## SECCIONES

**Juan José Arreola** y **Tere Garay** comentan que el 21 de marzo se celebra el día mundial del agua y ha quedado claro que todavía estamos muy atrás en adquirir una costumbre colectiva, una cultura colectiva de protección de este recurso natural. Hay mucha gente que sigue lavando el auto o la banqueta a manguerazos y de muchas otras maneras se sigue desperdiciando el agua. La parte que nos corresponde como ciudadanos es ahorrar el agua, eso no quiere decir que no le exijamos a la autoridad, pero si nosotros no cuidamos el agua, qué calidad moral tenemos para reclamar, en el D.F. ya les están haciendo cortes de agua durante algunos días seguidos, ojalá tomemos conciencia y cada uno de nosotros aportemos nuestro granito de arena. (MR)

**Ana Yolanda López**, **Guadalupe González Díaz**, presidenta de la asociación de pacientes esquizofrénicos y **Araceli Lagarda**, tesorera, señalan que buscan construir una casa de medio camino, no de internamiento, para atender a personas con crisis de esta enfermedad. Invitan a la obra de Teatro Las Criadas para el 27 de marzo, con el fin de construir este inmueble en la que se daría una atención que en Querétaro no se da. El boleto cuesta 120 pesos. En Motolinía 36-3 rentan una casa con psiquiatra y psicólogo para atender y cobrar de acuerdo a las posibilidades de cada quien. La autoridad no quiere aceptar la esquizofrenia como enfermedad, la persona deja de socializar, se deja y llega a tener crisis violentas, sobre todo entre los 18 y los 20 años. Con la atención adecuada, se puede solucionar y dar una vida normal. Con tomar un medicamento que regule la dopamina, pueden ser perfectamente normales. Nada tiene que ver esta enfermedad con la bipolaridad. Ana Yolanda anuncia que la comisión de grupos vulnerables del Senado, que encabeza **Guillermo Tamborrel Suárez**, sesionará el próximo miércoles a las 11 de la mañana en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, con relación a la convención de los derechos de las personas con discapacidad. (EL)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Cabeza. Un 30% de los 40 mil trabajadores del sector autopartero y electrodoméstico serán afectados por la crisis, indicó la Delegación de la Secretaría de Economía, tras refrendar que se ayudará a las empresas que tengan paros técnicos. (MR)

Cabeza. El 40% de las franquicias que se instalan en la entidad se quedan en el área metropolitana, señaló **Benjamín Luque**, subdirector del área de transferencia, en el marco de la feria internacional del sector que se realiza en Querétaro. (MR)

Cabeza. Cerca de 35 mdp fue la derrama económica que dejaron los 24 mil turistas noche que visitaron la entidad, durante el segundo fin de semana largo del año, informa la Secretaría de turismo. (MR)

Cabeza. El sector comercial obtuvo un incremento de 7% en sus ventas durante el fin de semana largo, señaló la CANACO, tras mencionar que los ingresos ayudan a la conservación de los empleos. (MR)

Cabeza. El 40% de las personas que se acercan a la CONDUSEF, son desempleados que pretenden sacar dinero de su fondo de ahorro para el retiro, sin embargo la institución pide que ésta sea la última medida que se tome. (MR)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

Padres de familia de la alianza Centenario presentaron una denuncia en contra de **Guadalupe Murguía**, por supuesta infracción del artículo 3 constitucional, así como la ley de educación y reglamentos que dispone que las cuotas escolares no deben ser obligatorias, confirmó la presidenta de dicha asociación, **Angélica Calderón**. (EL)

Cabeza. Integrantes de la Asociación Alianza Centenario dieron a conocer que interpusieron una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos y ante la Contraloría estatal en contra de la SEP. (MR)

Cabeza. Respecto a la denuncia que realizaron padres de familia del grupo Alianza Centenario, la secretaria de educación, **Guadalupe Murguía** indicó que son expresiones que obedecen a tiempos electorales y a que existe interés por minar su imagen. (EL)

Cabeza. Al respecto de las quejas presentadas por la Alianza Centenario en contra de la SEP, la ex titular de la Secretaría sostuvo que este tipo de denuncias no tiene sustento y son propias de los tiempos electorales. (MR)

Cabeza. Querétaro es pionero en realizar la semana del cerebro, la cual concluye el próximo día 20 de marzo en el centro académico cultural de la UNAM campus Juriquilla. Se busca que los estudiantes se introduzcan en el tema de las neurociencias. (MR)

## **SOCIEDAD**

Luego de causar controversia ante los diputados locales, el vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza**, aseguró que el Acueducto 2 será concluido en septiembre y estará operando este mismo año. (EL)

El sistema del Acueducto 2 que estará listo en septiembre no provocará un incremento en la tarifa del servicio de agua potable, resaltó el vocal ejecutivo de la CEA, explicó que son falsos los rumores que señalan que podría utilizarse agua de la presa Zimapán. (MR)

Cabeza. La contaminación en el río el Arenal es causada por una gran cantidad de rastros clandestinos que existen en Santa Rosa Jáuregui, aseguró el vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza Estrada.** (EL)

La CEA y radio Fórmula invitan a celebrar el día mundial del agua el próximo sábado 21 de marzo en el jardín de la Pila en Tequisquiapan, a partir de las 9 de la mañana. (EL)

La CEA y grupo Acir invitan a celebrar el día mundial del agua este sábado 21 de marzo en Tequisquiapan, esta actividad es gratuita y tiene como propósito que la población aprenda sobre la importancia del agua, su uso y cuidados, de forma divertida. (MR)

Entrevista. **José Antonio Núñez**, director de mercadotecnia de la CEA, comentó que éste es el séptimo año que están haciendo esta celebración del día mundial del agua aquí en Querétaro en un evento masivo, donde invitan a participar a todas las familias. Este sábado 21 de marzo estarán en el parque la Pila en Tequisquiapan. Señaló que el agua es fuente de vida, pero es una situación que tratamos de resolver su problemática desde una sola óptica, pero debemos de verla desde un punto de vista integral y como una de las tantas acciones que debemos estar desarrollando es la difusión de la cultura del agua. Es muy difícil querer y respetar algo que no conocemos, entonces la premisa que ellos utilizan es que entre más se dé a conocer qué es el agua, en dónde está, porqué está, en qué nos beneficia, la gente la cuidará. Tienen ciertas limitantes en cuanto a la disponibilidad del agua, hay que tener todavía una conciencia más fuerte y profunda respecto a esta problemática. Tienen un centro de atención telefónica el 211 00 66, en donde están las 24 horas del día. El sábado abren a las 9 y media de la mañana, a las 10 de la mañana se hace la inauguración oficial y durante todo el día tendrán muchos eventos. En el parque habrá 5 estaciones donde hablarán del ciclo del agua de una manera práctica y divertida, participando en familia. El evento es totalmente gratuito, habrá sorpresas y regalos que ofrecen los patrocinadores del evento. (MR)

El predio en el segundo barrio de Los Dolores seguirá siendo resguardado por elementos de la dirección de seguridad pública de El Marqués, para evitar que las tierras vuelvan a ser ocupadas, dijo su titular. (MR)

Cabeza. El desalojo en el segundo barrio de Los Dolores es un asunto entre particulares y si hay afectaciones deben acudir a los tribunales, manifestó la Secretaría de gobierno. (MR)

La AMANC Querétaro realizará una actividad para recaudar fondos este jueves 19 de marzo, a partir de las 11 de la mañana en el casino Big Bola, contando con la presencia de personalidades del ámbito político, social y empresarial. Se invita a la ciudadanía a participar. El costo del boleto es de 500 pesos. (MR)

En el congreso del Estado se realiza la glosa del quinto informe de **Francisco Garrido.** Asistió el director del DIF, **Fernando Romano Padró**, quien dijo que para ampliar los programas de desarrollo social, siempre harán falta más recursos. (EL)

Cabeza. Reconoce el sistema para el desarrollo integral de la familia, que aun no se ha logrado cubrir al 100% los desayunos escolares. Ante los legisladores se destacó que el riesgo en estos momentos, es la obesidad infantil. (MR)

Cabeza. Cerca de 350 jóvenes pertenecientes a la Federación nacional de estudiantes revolucionarios Rafael Ramírez, realizaron una manifestación de plaza de las Américas hasta plaza de Armas, para demandar apoyo del gobierno a la casa del estudiante. (MR)

**Francisco Garrido** entregó obras dentro del PAC en comunidades San Juan del Río, por un monto de 24 mdp y en beneficio de 6 mil personas. (EL)

## **MUNICIPIOS**

El próximo sábado será reforzada la seguridad en la inauguración del parque Bicentenario, con al menos cien elementos, señaló **Armando Sánchez Estrada**, titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal. (EL)

Cabeza. El sábado y el domingo la entrada al centro de desarrollo comunitario parque Bicentenario, será gratuita y se espera la visita de 15 mil personas, informaron las autoridades capitalinas. (MR)

Cabeza. Esta semana serán liberados los 60 mdp que el municipio de El Marqués utilizará para la adquisición de cámaras que se colocarán principalmente en las comunidades más alejadas de la cabecera municipal. (MR)

Cabeza. 130 incendios se han registrado en Corregidora en este 2009, informa la dirección de protección civil municipal, por lo que se recomienda a la ciudadanía extremar precauciones. (MR)

Cabeza. Autoridades del INAH y de turismo de Corregidora, dieron a conocer que a partir del próximo viernes, se espera una importante asistencia de visitantes a la pirámide de El Cerrito, dentro de los festejos del equinoccio 2009. (MR)

Cabeza. El próximo 21 de marzo durante los festejos del equinoccio 2009, se espera que el número de visitantes que arriben a la Peña de Bernal sea de 15 mil, y una ocupación hotelera del 95%, indican las autoridades estatales. (MR)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

Solo problemas en la capacitación de personal encontró el jefe de prestaciones médicas del IMSS, **Alberto Mejía Damián**, en la clínica Corpomed. Dijo que la muerte de los pacientes no son atribuibles al servicio prestado, contrario a lo que los enfermos y sus familiares siguen afirmando. (MR)

Fueron entregadas las instalaciones de la unidad de medicina familiar número 11 del IMSS, que se encuentra en el parque Bicentenario, con lo que la atención en la zona crecerá hasta en un 300%, según declaró el delegado del IMSS, **Salvador Rochín Camarena**. (EL)

Cabeza. Ante la presencia del gobernador **Francisco Garrido**, este martes fue entregada la Unidad de Medicina Familiar Bicentenario, que brindará atención a 25 mil derechohabientes del Seguro Social en la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (MR)

Cabeza. El 20% de la población mexicana de la tercera edad padece al menos un tipo de violencia, de acuerdo a la investigación Abuso y Maltrato al anciano, destacó en el foro sobre atención en geriatría el doctor **Luis Miguel Gutiérrez Robledo**. (MR)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

Cabeza. A pesar de que existe la alerta máxima, los programas no son infalibles, reconoció la Secretaría de gobierno estatal, al referirse a las 3 osamentas encontradas en la comunidad de Loma Linda en San Juan del Río el viernes pasado. (MR)

Cabeza. Los operativos de la PGR con elementos del ejército mexicano como el del pasado sábado en el estacionamiento de un centro comercial, sirven para la disuasión de los delitos, destaca la Secretaría de seguridad pública capitalina. (MR)

La presencia de los militares en la capital siempre será importante debido a que es disuasiva y necesaria para ofrecer mayor seguridad a la población, señaló **Armando Sánchez Estrada**, Secretaría de Seguridad Pública municipal. (EL)

Cabeza. Han aumentado las detenciones por parte de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, lo que puede reflejarse en el número de quejas en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, reconoció el capitán **Armando Sánchez Estrada**. (EL)

---